

Hörbar, Freund!

9.11.116.5ti

Früher wollte ich Dich dann nach
Obershausen, aber ich muss mich wegd.
Stimme es jetzt herum, über die Beine
männlich, wenn auch nur durch Rad-
io und Presse - aber es liegt auch in
der Luft - mit diesem Deutsh und
angebunden persönl., das sich endlich
so wieder hergestellt hat, vor es immer
war - meine noch auf Haus aus weiter!

Ich weiß nicht, ob ich den Kommen-
nismus und die Kommunisten
liebe, aber ich weiß gewiss, dass ich dein
Deutsch best gekannt habe, seit ich sie - 18 -
kennergelernt hatte. Ich habe die Pres-
sleitung gehört, nun will sie dir Deutsch-
heit ge entlarven schon und also zu
überwinden ansprach, und ich be-
hauptete nicht kenne, dass sie nicht eben
dieser Aufgabe alle ohne andere aufgelegt
hat. Auf die konkrete Entwickelung war
ich gefaßt, seit dann als Förgschel, der
der Rechtsbeamtschaft wird, eine Ruhe
herstellte. Und durch die jenseitige volle
Mosche seine Fogue bis ans Ende brachte,
während der Fußtritt der ihm seine
freuen Freunde geschafft, erfüllt hat.

ist fast ein Trost. Aber er reicht nicht aus
gegen das sehr heftig unauersprechliche
und unbeschreibliche, das uns Tag
für Tag umgibt, gegen die Verwirrtheit
des Scheintatowinkens aller Möglichkeiten,
der Wieder auferstehung der entarteten
Brandenburgs symbolik als Hakenkreuz und
Farbe Schwarz, Weiss, Rot und Stahlhelme,
gegen das Totalität der Lüge der Wahrheit
in irgendeiner und in aller Schamlosigkeit
ohne eine einzige Denkung als die nationa-
le, gegen den Verlust auch des letzten
Scheins jeder Gerechtigkeit, und
vor allem gegen die Perspektive einer
Barbarie, aus der nichts mehr hinaus-
führen wird. Europa wird sich sich
zu zerflöschen und Krise und der
Totalitarismus werden das Beste anstreben.
Was ich jetzt befürchte ist das Größte aber
auch das Besetzlichste: Der Krieg,
der Sichtbare, gewollte Fall eines Menschen-
heit vom Geist und vom Gott und
die Durchsetzung des Nationali-
tätsmens. Wer ist dann Kriegler und
wer kommt mit ihm zu schaffen!?



Es ist der prophezeite Untergang eines
christlichen Welt. Der Kaiser lacht wie
ein Wolf: Aber es war nur das Gebläff
eines Galastkündehundes gegen die gurgelnd
und röchelnd hingehackte Welt -
Lante des apokalyptischen Dorfmörs.
Dann es darf auch die Geschichte nicht
fehlen, dass sich alles dies in der
Perspektive einer Renaissance oder des
deutschher Spizzibürgers abspaltet. Es
ist eine vorweggefahrene Erkenntnis,
dass der Tempel eine letzte leide Figur
markt.

Und welches Gesetz geht der Kunst-
freude! Denn „Wunder der Technik“
begünstigt und erzögert, um die von
der Kritik aus falschen Perspektiven
zuerst zu entkräften, Brüge wahrer
Aufklärung: Er falscht bereits scharlach-
und raffinierter als je die Kritik jeg-
liche Perspektive, seine Wirkung droht
nicht ein mal des Mediums des
Buchs, er kann die Lüge unmittel-
bar Tatsache werden lassen. Welche
Möglichkeiten! Und welche Überraschun-

gew starker muss noch gewesen!

Bei mir liegt eine kleine Koflungs-
gurz, 18 Jahre, was ganz wegbleiben,
ich strecke sie mit ihm, und trotz-
dem es weist es sich als eine Medizin
das alles vermittelt, was nicht selbst
zur Stelle ist.

Es wird mich also so bald nicht
auslosen.

Herr plünkt 1) ein Soverius.

16. II. 33.

